
УВАЖАЕМЫЕ 
ОДНОСЕЛЬЧАНЕ!

Хочу поделиться с вами планами на 
весенне-летний период 2020 года.

Администрация Карлукского МО приступила 
к разработке документации возведения Мемориа-
ла в честь погибших участников боевых действий 
на Северном Кавказе. Мемориал будет размещен 
в березовой роще напротив ЖСК «Спецназ». Во-
круг Мемориала будет организована парковая 
зона для отдыха жителей д.Карлук. Работы нач-
нутся в летний период 2020 года.

Также ведем  работу по капитальному ремонту 
дороги «подъезд к д.Карлук» (от Качугского трак-
та до окончания асфальтового покрытия в дерев-
не) с руководством Дорожной службы Иркутской 
области. В настоящее время достигнуты догово-
ренности о том, что при поступлении дополни-
тельных финансовых средств, которые ожидаются 
в первом квартале 2020 года, Дирекция по ремон-
ту дорог Иркутской области разработает проек-
тно-сметную документацию на капитальный ре-
монт этой дороги. Капитальный ремонт дороги в 
населенном пункте включает в себя: 
 твердое покрытие
 уличное освещение
 тротуары
 организацию стока ливневых вод
 установку дорожных знаков и пешеходных 

переходов.
Весной будем проводить акцию по посадке де-

ревьев вдоль дороги на въезде в деревню. Меж-
ду тополями, которые стареют, посадим березы. 
Когда березы подрастут, старые тополя можно бу-
дет спилить. Предлагаем жителям деревни поуча-
ствовать в акции. На каждом посаженном дереве 
сделаем таблички с ФИО того, кто его посадил. 
Каждое посаженное дерево будет проинвентари-
зировано, и ведомость инвентаризации будет хра-
ниться в Администрации Карлукского МО. Ваши 
дети и внуки будут гордиться вашими делами! 
При большом количестве участников акции дере-
вья будем сажать в два ряда. Это, на мой взгляд, 
будет выглядеть красивее. В Администрации уже 
ведется запись для участия в акции. Проводить 
мероприятие будем весной.

Конечно, я перечислил только новые задачи, 
которые мы должны решить весной-летом 2020 
года. Также в плановом режиме будем заниматься 
решением всех вопросов местного значения.

С уважением,  
глава Карлукского МО Марусов А.В.

28 ноября 2019 года Администрация Карлукского 
МО выиграла дело о тарифах на холодную воду 

для населения в Верховном Суде  
Российской Федерации!

На протяжении двух лет шла борьба в 
судах разных инстанций за тариф, уста-
новленный главой в размере 34 руб./м3 
вместо 79 руб/м3, на котором настаивала 
Служба по тарифам Иркутской области.

Поражение в суде было бы чревато тяжкими послед-
ствиями и для населения д.Карлук и для бюджета поселе-
ния.

Глава вместе с юристами лично отстаивал интересы Кар-
лука в Верховном Суде Российской Федерации.

 Мы встретились с главой Карлукского муниципального 
образования Марусовым Александром Васильевичем, что-
бы подробно обсудить это важнейшее событие.

– На протяжении двух лет администрация Карлукско-
го муниципального образования отстаивала интересы жи-
телей деревни в вопросах оплаты за холодное водоснабже-
ние на «новых» улицах.

29 декабря 2017г. мною было издано постановление 
№430 по вопросу долгосрочного тарифа на холодное водо-
снабжение для потребителей ООО «Чистые Ключи» с 1 ян-
варя 2018 г. в размере 34 рубля за кубометр для населения 
(льготный тариф) и 79,72 рубля за кубометр для прочих по-
требителей.

Установление для категории «население» льготных та-
рифов влечет компенсацию выпадающих доходов постав-
щику коммунальной услуги за счет областного бюджета.

Выпадающие доходы – это разница между экономиче-
ски обоснованным тарифом и фактически оплачиваемым 
населением.

Экономически обоснованный тариф на 1 января 2018 г. 
составлял 79 руб./м3.

 – Александр Васильевич, когда Вы издавали такое поста-
новление с тарифом в 34 рубля, вы же понимали, что по сути 
навлекаете на себя, как на должностное лицо, серьезные про-
блемы. Возможно, было бы проще и спокойнее принять эконо-
мически обоснованный тариф в размере 79 рублей?

 – Да, конечно же, я осознавал все возможные негатив-
ные последствия своего шага. 

Спокойнее ли было бы? Думаю, нет. Ведь это было бы 
несправедливо по отношению к жителям «новых улиц». 
Они вложили свои средства и совместно с Администраци-
ей поселения участвовали в строительстве водопровода. А 
платить за ту же самую воду должны в два раза больше, чем 
остальные жители деревни?! Именно поэтому мной было 
принято решение бороться за интересы жителей.

– Как же дальше развивались события? 
– Служба по тарифам Иркутской области, реализуя кон-

трольные полномочия, 10 апреля 2018 года вынесла пред-
писание №20-ПР Администрации Карлукского МО, в ко-
тором указала на необходимость установления для жителей 
д.Карлук, пользующихся услугой ООО «Чистые Ключи», 
тарифов на питьевое водоснабжение на экономически обо-
снованном уровне 79 руб./м3.

Предписание было мотивировано невозможностью 
установления льготных тарифов в связи с тем, что ранее 
ООО «Чистые Ключи» не оказывало потребителям комму-
нальную услугу холодного водоснабжения, и не представ-
лялось возможным определить превышение роста платы за 
холодное водоснабжение над предельным индексом, уста-
новленным для Карлукского МО.

Мы решили судиться и оспорили данное предписание 
в Арбитражном суде Иркутской области. Производство по 
делу № 19-10391/2018 было приостановлено.

Служба по тарифам Иркутской области обратилась в 
Иркутский районный суд с тем, чтобы оспорить постанов-
ление Администрации о тарифе в 34 рубля.

Районный суд мы проиграли.
Было принято решение обжаловать решение районного 

суда в областном суде.
29 мая 2019 г. областной суд оставил решение районно-

го суда без изменения, и нам было отказано в удовлетворе-
нии исковых требований о признании несоответствующи-
ми федеральному законодательству и действующему приказу 
Службы по тарифам Иркутской области от 06.02.2015 № 25-
спр «О порядке определения превышения размера роста пла-

ты граждан за горячее водоснабжение, холодное водоснабже-
ние и (или) водоотведение по муниципальному образованию 
Иркутской области над установленным для соответствующе-
го муниципального образования индексом максимально воз-
можного изменения размера платы за горячее водоснабже-
ние, холодное водоснабжение и (или) водоотведение в части, 
не предусматривающей порядка превышения размера роста 
платы за горячее водоснабжение, холодное водоснабжение и 
(или) водоотведение по муниципальному образованию Ир-
кутской области над установленным для соответствующего 
муниципального образования предельным индексом»: воз-
ложении обязанности по принятию нового нормативного 
правового акта, заменяющего приказ № 25-спр от 06.07.2015 
года в оспариваемой части.

 
 – Вы проиграли районный и областной суды. И все же на 

этом не успокоились, не смирились с ситуацией. А ведь над 
Карлукским муниципальным образованием как дамоклов меч 
уже нависла серьезная угроза.

 – В результате моего постановления об установлении 
тарифа в размере 34 рублей бюджет области недополучил  
3 млн. руб. доходов. Так как суды проиграны, Администра-
ция Карлукского МО должна была бы возместить эту сум-
му. Для бюджета Карлука это были бы существенные допол-
нительные расходы.

Отступать нам было некуда и мы решили идти до кон-
ца. Хотя, честно говоря, надежды на благополучный для нас 
исход дела оставалось мало, мы подали аппеляцию в Вер-
ховный суд Российской Федерации.

28 декабря 2019 г. состоялось третье заседание Верхов-
ного суда, где присутствовали представители Генеральной 
Прокуратуры РФ, Антимонопольной службы России.

– Александр Васильевич, интересы Карлукского МО в су-
дах разных инстаций и в Верховном Суде Российской Феде-
рации, конечно же, помогали отстаивать профессиональные 
юристы. Но ведь Вы и сами не только присутствовали на засе-
даниях Верховного Суда, но и активно выступали в защиту ин-
тересов жителей деревни?

– Я участвовал в каждом судебном заседании Верховно-
го суда, которые проходили по видеоконференцсвязи в Ир-
кутском областном суде. Старался донести до судьи мысль 
о том, что приказ Службы по тарифам противоречит феде-
ральному законодательству и нарушает принципы справед-
ливости. 

Верховный суд вынес решение об отмене решения Ир-
кутского областного суда и удовлетворении иска в пользу 
Карлукского муниципального образования.

– Это огромная победа и, насколько известно, первый та-
кой случай по всей России. Что вы чувствовали, когда вышли 
с заседания Верховного Суда?

– Чувствовал огромное удовлетворение и радость от 
того, что справедливость восторжествовала.

Издание постановления № 430 от 29.12.2017 г. было свя-
зано с большим риском для меня. Если бы не было этого 
постановления, нашим потребителям дополнительно нуж-
но было бы доплатить более трёх миллионов рублей.

Анализируя ситуацию от начала строительства водопро-
вода до решения Верховного суда Российской Федерации, 
нужно отметить, что вынести это всё было очень непросто.

Было легче построить водопровод, чем потом его офор-
мить, зарегистрировать право, передать в собственность ад-
министрации Иркутского района, а району передать в кон-
цессию и выйти на тариф.

Сколько было услышано в свой адрес «грязи», различ-
ных домыслов от очень недальновидных жителей… Как го-
ворят на Руси – да Бог им судья. Как правило, эти люди в 
большей части судят по своей испорченности.

Нужно отметить и то, что мы четыре года пользовались 
водопроводом и жители получали воду практически бес-
платно. Сегодня я могу с гордостью сказать, что мой риск 
был оправдан: от начала строительства и до решения Вер-
ховного суда.

Хочу сказать большое спасибо нашим жителям, которые 
поверили в целесообразность строительства данного объекта.

Я В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ УБЕЖДАЮСЬ В ТОМ,  
ЧТО КОГДА МЫ ВМЕСТЕ – МЫ СИЛА,  
И МОЖЕМ ДЕЛАТЬ БОЛЬШИЕ ДЕЛА.
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ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ СМОТРА-КОНКУРСА 
 «НОВОГОДНЯЯ ФАНТАЗИЯ»

Уже не первый год подряд, накануне 
Нового Года, в д. Карлук проходит смотр – 
конкурс на лучшее новогоднее оформле-
ние, организованный администрацией 
Карлукского муниципального образова-
ния. Проводится он в целях успешной под-
готовки к встрече Нового 2020 года, повы-
шения эстетического и художественного 
уровня новогоднего оформления терри-
тории Карлукского МО, создания празд-
ничного настроения для жителей и гостей 
поселка в новогодние и рождественские 
праздники в период с 23 декабря 2019 года 
по 9 января 2020 года

По традиции в преддверии новогодних праздни-
ков многие жители, предприятия и организации ак-
тивно украшают свои окна, придомовую территорию, 
фасады зданий и прилегающую территорию предпри-
ятий и организаций. Каждый раз карлукчане приду-
мывают все новые оригинальные способы украсить 
свои жилища и подарить прохожим самую настоя-
щую атмосферу праздника и волшебства.

Конкурсная комиссия определила победителей и 
участников этого конкурса и 17 января в торжествен-
ной обстановке в доме культуры состоялось подведе-
ние итогов.

В номинации «Лучшее оформление фаса-
дов зданий и прилегающих к ним территорий»

1 место: Детский сад «Росинка» (МДОУ ИРМО 
«Карлукский Детский Сад Общеразвивающего Вида 
№ 2»)

Руководитель: Черных Оксана Раисовна
диплом и сертификат на 30 т. рублей на благоу-

стройство территории, примыкающей к дошкольно-
му учреждению.

2 место: ИП Полонский М.Л. – за оформление 
территории, примыкающей к магазину «Авоська-2»

диплом и сертификат на 20 т.рублей  на благоу-
стройство территории.

3 место: ИП Маруняк А.В. – за оформление терри-
тории, примыкающей к минимаркету «Мята»

диплом и сертификат на 10 т. рублей на благоу-
стройство территории.

За участие в этой номинации отмечены благодар-
ностями главы администрации и сувенирами

ИП Деменева А.Е. – за оформление территории, 
примыкающей к магазину «Кристалл»

ИП Соболева М.Г. – за оформление территории, 
примыкающей к минимаркету «Апельсинка»

В номинации « Лучшее оформление фаса-
дов жилых домов  и прилегающих к ним тер-

риторий»

1 место: Суздалова Ольга, Чикичев Олег, Игнатье-
ва Александра – за оформление придомовой террито-
рии дома № 25-2 по ул. Гагарина.

диплом и денежный приз в размере 5 тыс. рублей
2 место: Семья Ишимцевых – за оформление при-

домовой территории дома № 35 по ул. Чапаева
диплом и денежный приз в размере 3 тыс. рублей
3 место :
Семья Тунгусовых – за оформление придомовой 

территории дома № 2-1 по ул. Юбилейная
Семья Макеевых – за оформление придомовой 

территории дома № 2-2 по ул. Юбилейная
Семья Петуховых – за оформление придомовой 

территории дома № 4-1 по ул. Юбилейная
дипломы и сувениры
В этой же номинации за участие в смотре-конкур-

се благодарностями главы администрации и сувени-
рами награждены:

Лыкова Маргарита Ивановна и Лазуткина Дарья -за 
оформление придомовой территории дома № 13-2 по 
ул. Юбилейная

Сабанина Юлия, Шишкина Диана, Ромак Максим 
– за оформление придомовой территории дома № 
12-2 по ул. Юбилейная

Супруги Дементьевы Владимир и Яна – за оформле-
ние придомовой территории дома № 19 а по ул. Степ-
ная

Склеменок Марина Александровна – за оформле-
ние придомовой территории дома № 3-1 по ул. Фа-
бричная

Семья Пермяковых – за оформление придомовой 

28 декабря 2019 в канун Нового года член фракции 
«Единая Россия», депутат Думы Карлукского МО 
Плавко Светлана, председатели общественных ор-
ганизаций женсовет и совет ветеранов Бутакова 
Лидия, Белянская Елена вручили труженикам тыла 
новогодние продуктовые наборы. С наступающим 
Новым годом поздравили: Банщикову Юлию Иванов-
ну, Лесникову Валентину Афанасьевну, Оглоблину 
Александру Николаевну, Мужиченко Ольгу Иннокен-
тьевну, Чипизубова Анфиногента Петровича.
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территории дома № 43 по ул. Байкальская
Семья Садовских – за оформление придомовой 

территории дома № 7 по ул. Солнечная
Трумба Алексей Иванович – за оформление придо-

мовой территории дома № 14-1 по ул. Солнечная
Дюжаков Артём – за оформление придомовой тер-

ритории дома № 8а по ул. Степная
Семья Кулавских – за оформление придомовой 

территории дома № 40 по пер. Горный
Семья Александровых – за оформление придомо-

вой территории дома № 17 по пер. Горный
Семья Климентьевых – за оформление придомо-

вой территории дома № 33 по ул. Горная
Семья Веселовых – за оформление придомовой 

территории дома № 3 по ул. Сосновая
Супруги Смирновы Елена Анатольевна и Геннадий 

Сергеевич – за оформление придомовой территории 
дома № 8 по ул. Полевая

Елагина Светлана Богдановна – за оформление 
придомовой территории дома № 60 по ул. Луговая

Кирчанова Валентина Васильевна – за оформление 
придомовой территории дома № 15 по ул. Солнечная

Романова Маргарита Николаевна – за оформление 
придомовой территории дома № 40 по ул. Солнечная

Семья Тетериных – за оформление придомовой 
территории дома № 25-1 по ул. Юбилейная 

Семья Беляевых – за оформление придомовой 
территории дома № 21-2 по ул. Юбилейная 

Седых Антонида Николаевна – за оформление при-
домовой территории дома № 21-3 по ул. Юбилейная

Семья Иванюта – за оформление придомовой тер-
ритории дома № 19 по ул. Юбилейная

Семья Жевневых – за оформление придомовой 
территории дома № 17-1 по ул. Юбилейная

Семья Макаровых – за оформление придомовой 
территории дома № 3-2 по ул. Фабричная

Гладков Сергей Филиппович – за оформление при-
домовой территории дома № 5-2 по ул. Гагарина

Супруги Ладановы Олеся и Игорь – за оформление 
придомовой территории дома № 14 а по ул. Молодеж-
ная

Иванова Светлана и Кришат Леонид – за оформле-
ние придомовой территории дома № 1 а по ул. Чапа-
ева

За оригинальность, стильность оформления в этой 
же номинации благодарностями главы администра-

ции, сувенирами и сертификатами на благоустрой-

ство территорий награждены:

Долгова Лариса Павловна и Зеленцов Виктор Серге-

евич – за оформление придомовой территории мно-

гоквартирного жилого дома № 8 по ул. Фабричная 

Попова Галина Александровна – за оформление 

придомовой территории многоквартирного жилого 

дома № 3 по ул. Школьная

Ченских Ирина Игнатьевна, Старина Тамара Андре-

евна, Колюжных Кира, Смирнова Ольга Ивановна – за 

оформление придомовой территории многоквартир-

ного жилого дома № 4 по ул Школьная

Кузнецова Анастасия, Черепанова Дарья, Борисо-

ва Елена – за оформление внутри многоквартирного 

жилого дома № 1 по ул. Школьная.и

и ТОСов

В номинации  
«Лучшее оформление территории ТОСов»

1 место – ТОС «БОЕЦ»

Председатель: Верхотурова Светлана Алексан-

дровна

диплом и сертификат на 30 т. рублей на благоу-

стройство территории в границах ТОС.

4. За значительный вклад в праздничное оформ-

ление территории Карлукского МО благодарностью 

главы администрации и сертификатом на сумму 40 

т.р. на благоустройство территории награждены жи-

тели ДНТ «Пирс»:

Миканов Сергей, Миканов Андрей, Копылов Ана-

толий, Никифоров Евгений, Федоров Игорь, Жданов 

Дмитрий, Бабин Александр, Горлов Павел

Усков Сергей, Гусев Виталий, Сёмин Александр, Ле-

онова Олеся, Клюсова Наталия.

Благодарим всех, кто индивидуально или коллек-

тивно приложил силы и фантазию для улучшения 

внешнего вида и создания праздничного настроения 

на территории нашего муниципального образования.
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Уважаемые жители Карлукского МО! 
Вашему вниманию представляю отчет «О работе администрации 

Карлукского муниципального образования за 2019 год»
ИнформацТаблица 1

Социальная структура населения

Наименование категории населения Единица
измерения

Показатели

2014 2015 2016 2017 2018 2019
1 2 4 5 6 7 8 9
Общая численность населения, 
в том числе: чел. 3195 3303 3356 3534 3725 3799

посещают детский сад чел. 126 245 273 267 269 229
посещают школу чел. 365 424 456 510 555 610
Многодетные семьи семья 41 48 56 63 66 71
Опекаемые дети чел. 11 14 14 18 18 21
Дети-инвалиды чел. 6 6 11 11 10 11
Семьи, находящиеся в социально – 
опасном положении семья 6 1 1 3 2 2

Участников боевых действий чел. 18 18 19 23 27 28
Участников ВОВ чел. 1 1 1 1 1 0
Тружеников тыла чел. 16 14 11 5 3 5
Вдов умерших участников ВОВ чел. 4 3 3 2 2 4
Дети репрессированных чел. 3 2 2 2 2 2
Дети войны чел. 130 116

Таблица 2
Демографическая ситуация

2014 2015 2016 2017 2018 2019
муж. жен муж жен муж жен муж жен муж жен муж жен

Родилось 28 36 26 31 32 28 31 29 36 35 26 32
Умерло 13 11 21 10 15 9 11 7 15 19 11 6

Должен сказать, что данные в таблице №1 на 01.01.2019 в связи с тем, что ин-
формация от «статистики» поступает в апреле текущего года.

По Федеральному закону 131-ФЗ от 06.10.2003 г. «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправления в Российской Федерации», Областному за-
кону 96-ОЗ от 03.11.2016г. «О закреплении за сельскими поселениями вопросов 
местного значения», Устава муниципального образования, администрация обяза-
на исполнять 34 вопроса местного значения.

Пояснительная записка к отчету за 2019 год
Финансовую основу Карлукского муниципального образования составляет 

бюджет поселения. Бюджет Карлукского муниципального образования на 2019 г. 
был принят решением Думы Карлукского муниципального образования от 20 де-
кабря 2018 г. № 80-288/дсп «О бюджете Карлукского муниципального образова-
ния на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов».

В течение 2019 г. бюджет Карлукского муниципального образования менял-
ся, дополнялся и на 01.01.2020 г. был принят Думой Карлукского муниципально-
го образования от 24.12.2019 г. № 93-335/ДСП «О внесении изменений в Решение 
Думы Карлукского муниципального образования от 20 декабря 2018 г. № 80-288/
ДСП «О бюджете Карлукского муниципального образования на 2019 г. и на пла-
новый период 2020 и 2021 гг». 

Доходы бюджета
В 2019 г. доходы бюджета поселения формировались за счет налоговых дохо-

дов, неналоговых доходов и безвозмездных поступлений.
Исполнение по доходам за 2019 г. составило 100,4%, при плане – 31234,2 т.р., и 

факте 31369,1 т.р. В структуре доходов, фактически поступивших в бюджет, доля 
налоговых доходы составляет 39%, неналоговых доходов – 7%, безвозмездных по-
ступлений – 54%

Основные показатели исполнения бюджета по доходам представлены в таблице
тыс. рублей

Наименование показателя Факт
2018 г.

План
2019 г.

Факт
2019 г.

Откло-
нение
(гр4-
гр3)

%
исп- 

нения

Темп 
роста

1 2 3 4 5 6 7
Доходы, всего 25616,6 31234,2 31369,1 134,9 100,4 122,5
В том числе

Налоговые и неналоговые 14649,2 14435,6 14573,4 137,8 101,0 99,5
Налоги на товары (работы, услуги), 
реализуемые на территории РФ
-акцизы по подакцизным товарам 
(продукции),

3366,2 2571,5 2560,8 -10,7 99,6 76,1

Налог на доходы физических лиц 1270,7 926,0 962,0 36,0 103,9 75,7
Налог на имущество физических лиц 1810,1 1810,1 1921,9 111,8 106,2 106,2
Единый сельскохозяйственный налог 0,5 -0,5

Земельный налог 5951,1 6818,5 6865,3 46,8 100,7 115,4
Государственная пошлина 33,0 25,0 27,1 2,1 108,4 82,1
Доходы от использования имущества 247,9 230,4 220,5 -9,9 95,7 88,9
Доходы от оказания платных услуг 10,9 50 20,2 -29,8 40,4 185,3
Доходы от продажи материальных и 
нематериальных ценностей

1956,3 1792,4 1792,4 100,0 91,6

Штрафы, санкции, возмещение ущерба 3,0 211,7 202,7 9,0 95,7 6756,7
Безвозмездные поступления 10967,4 16798,6 16795,7 -2,9 99,9 153,1
Дотации на выравнивание бюджетной 
обеспеченности

8070,5 13359,5 13359,5 - 100,0 165,5

Субсидии бюджетам бюджетной системы РФ 2618,8 2503,3 2500,4 -2,9 99,9 95,5
Субвенции бюджетам поселений на 
осуществление первичного воинского учета 
на территориях, где отсутствуют военные 
комиссары

277,4 287,9 287,4 - 100,0 103,6

Субвенции бюджетам поселений на 
выполнение передаваемых полномочий

0,7 37,1 37,1 - 100,0

Иные межбюджетные трансферты, 
передаваемые бюджетам сельских поселений

610,8 610,8 - 100,0

Как видно из таблицы, доходы в 2019 году исполнены на 100,4%, темп роста по 
отношению к 2018 году составляет 122,5%. Рост доходов сложился в основном за 
счет увеличения безвозмездных поступлений, имущественных налогов, штрафов, 
доходов от оказания платных услуг.

Расходы бюджета
Решением Думы Карлукского МО №80-288/дсп в редакции от 24.12.2019 г. рас-

ходы на 2019 год утверждены в сумме 35257,7 тыс. рублей, исполнение составило 
30761,9 т. р. или 87,2 % от утвержденного плана. Неисполнение составило 4495,8 
т.р.

Исполнение бюджета Карлукского МО в разрезе подразделов бюджетной клас-
сификации представлено в таблице:

тыс.руб.          
Наименование Раз/

пр
План 
2019 г.

Факт 2019 г. Отклонение  
(гр.3-гр.4)

%
Исп.

Уд.
вес

1 2 3 4 5 6 7
Функционирование высшего 
должностного лица субъекта РФ и 
муниципального образования

0102 1317,9 1317,9 0,0 100 4,3

Функционирование Правительства 
РФ, высших исполнительных 
органов государственной 
власти субъектов РФ, местных 
администраций

0104 8655,2 8619,8 35,4 99,6 28,0

Резервный фонд 0111 80,0 - 80,0 0 -
Другие общегосударственные 
вопросы

0113 631,1 615,9 15,2 97,6 2,0

Мобилизационная и вневойсковая 
подготовка

0203 287,9 287,9 - 100 0,9

Защита населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций природного 
и техногенного характера

0309 39,7 39,7 - 100 0,1

Обеспечение пожарной 
безопасности

0310 758,1 751,6 6,5 99,1 2,4

Другие вопросы в области 
национальной безопасности

0314 10,0 0,8 9,2 8,0 0

Дорожное хозяйство (дорожные 
фонды)

0409 5818,4 3186,8 2631,6 54,8 10,4

Другие вопросы в области 
национальной экономики

0412 1451,7 954,4 497,3 65,7 3,1

Жилищное хозяйство 0501 0,0 0,0 - 0

Коммунальное хозяйство 0502 255,0 255,0 0 100 0,8
Благоустройство 0503 7987,0 7317,5 669,5 91,6 23,9
Культура 0801 5828,1 5319,7 508,4 91,3 17,3
Пенсионное обеспечение 1001 536,7 536,7 - 100 1,7
Физическая культура 1101 1478,5 1439,4 39,1 97,4 4,7
Обслуживание мун.долга 1301 3,6 3,6 0 0

Иные межбюджетные трансферты 1403 118,8 118,8 - 100 0,4
ВСЕГО 35257,7 30761,9 4495,8 87,2 100

Исполнение бюджета Карлукского МО за 2019 год составило 87,2%. 
Причинами неисполнения плана по расходам являются:
-экономия средств;
-исполнение и оплата части договоров, заключенных в 2019 г. ожидается в на-

чале 2020 г.
На реализацию мероприятий перечня проектов народных инициатив в 2019 г. 

потрачено 1074050,94 р., в том числе средств областного бюджета – 1031088,74 р., 
средств местного бюджета -42962,2 р., в том числе:

-по благоустройству: сумме 337313,0 р. на устройство уличного освещения в 
д.Карлук по улицам Байкальская, Сосновая, Степная, приобретение и установка 
указателей с наименованием улиц;

-по разделу 0801 «Культура» израсходовано 736737,94 р. (оснащение спортив-
ной формой спортивных команд, приобретение оргтехники, штор, замена све-
тильников, устройство ограждения территории, устройство ограждения террито-
рии учреждения культуры).

По программе «Формирование современной городской среды» израсходовано 
1480,60 т.р. и благоустроено две дворовые территории по ул.Школьная 4,5

По разделу 1301 «Обслуживание муниципального долга»  – кредиты не при-
влекались, обслуживание не осуществлялось.

В структуре расходов бюджета поселения предусмотрены расходы по резервно-
му фонду в сумме 80,0 т. р. Средства не исполнены в связи с отсутствием аварий-
ных и чрезвычайных ситуаций в поселении.

По разделу 1001 «Социальная политика» исполнение составило 100% в сумме 
536,7 т. р. Выплата производилась 4 пенсионерам. 

По разделу 1400 «Межбюджетные трансферты общего характера бюджетам 
бюджетной системы РФ» исполнение составило 100% в размере 118,8 т.р., в том 
числе по следующим полномочиям, переданным району в соответствии с заклю-
ченными соглашениями:

- разработка прогноза социально-экономического развития поселения – 17,8 
т.р.; 

- участие в предупреждении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуа-
ций в границах поселения – 17,2 т.р.;

- участие в профилактики терроризма и экстремизма – 7,3 т.р;
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- осуществление внешнего муниципального финансового контроля –76,5 т.р.;
Источники финансирования дефицита бюджета

Получение кредитов от кредитных организаций бюджетами сельских поселе-
ний в валюте РФ: план – 4023,5 т. р., факт – 0 руб., исполнение – 0%. 

Бюджетные и иностранные кредиты не привлекались.
Остаток на едином бюджетном счете в органе Федерального казначейства  по-

сле завершения операций по принятым обязательствам по состоянию на 01.01.2020 
г. сложился в сумме 4328,3 т.р. за счет собственных средств.

        В своём отчёте я постараюсь отразить основные моменты при исполнении 
вопросов местного значения за 2019 год и задачи на 2020 и последующие годы, а 
также предоставить информацию по актуальным вопросам, не относящимся к во-
просам местного значения.

Организация в границах поселения электро-тепло-газоснабжения, 
водоснабжения, водоотведения, снабжения населения твёрдым топливом

Этот вопрос находится в полномочиях района. Однако мы очень активно уча-
ствуем в его исполнении.

Вопросов по централизованному теплоснабжению нет. Тем не менее, участок 
теплотрассы от дома №5 до дома №6 ул. Школьная необходимо капитально ре-
монтировать, тем более что возможно к концу 2020 г. будет подключен к централь-
ному водоснабжению физкультурно-оздоровительный комплекс (ФОК).

По водоснабжению – необходимо было разработать проектно-сметную до-
кументацию (ПСД) на строительство глубинного водопровода на новых улицах 
(урочище «Лога»). Этим вопросом занимается ООО «Чистые ключи» совместно с 
администрацией Карлукского муниципального образования и района. Вопрос в 
КУМИ Иркутского района, к сожалению, решается очень медленно. А нам сейчас 
уже нужно разрабатывать ПСД на водоснабжение участков «Поле за Фабрикой» 
и поле «Стрелка». Необходимо оперативнее решать организационные вопросы. 
Успевать нужно реализовать эти проекты пока работает национальный проект 
«Чистая вода», а он не бесконечен.

Я себе, своим сотрудникам ещё 12 лет тому назад поставил задачу – только 
централизованное водоснабжение и нам хотелось бы, чтобы мы вместе, оператив-
но с КУМИ района решили данную задачу. 

В 2019 году  мы прошли суды разных инстанций (от районного до Верховно-
го суда РФ) по тарифу на воду по потребителям ООО «Чистые ключи». Напомню: 
мною было издано постановление о тарифе на воду 34 руб/м3. Служба по тари-
фам Иркутской области пыталась отменить данное постановление. И потребите-
ли должны были платить по тарифу 79 руб./м3. Мы прошли этот путь достойно и 
Верховный суд отменил приказ службы по тарифам Иркутской области в пользу 
администрации Карлукского муниципального образования.

По водоотведению вопрос стоит очень остро, в связи с тем, что все стоки сли-
ваются на открытый грунт, в болото. Мы находимся на Прибайкальской охранной 
территории и прокуратура может в любой момент остановить этот слив. В насто-
ящее время администрация Иркутского района занимается вопросом строитель-
ства модульных очистных сооружений производительностью 300 м3/сут. Будем 
надеяться, что данный объект будет построен в ближайшие годы. Что требовалось 
от нас, мы всё сделали. Это оформили право на земельные участки. 

Мне хочется отметить хорошую слаженную работу ООО «Южнобайкальское», 
ООО «Александровское», которые на протяжении многих лет работают каче-
ственно. Спасибо за это руководителям данных предприятий – Турчанинову А.Г., 
Гилеву А.В., а также, конечно, и их коллективам. Слова благодарности говорю ру-
ководству и коллективу ООО «Чистые ключи», обслуживающему нашу террито-
рию по водоснабжению, начальнику участка – Кирчанову Николаю Алексееви-
чу. Постоянно идут на риск, на развитие. Они сегодня делают ПСД на террито-
рию «Лога», не имея в управлении водопровод и 3 скважины детского сада №2. 
Это компания развития и, конечно, таких руководителей приветствуем и помога-
ем, чем можем.

По электроснабжению есть проблемы с отключением электроэнергии.
В прошлом году были построены электролинии 1 и 2 очереди  ДНТ «Пирс». 

Необходимо выстраивать работу с энергетиками по окончанию строительства 3 
и 4 очереди ДНТ «Пирс», а также поля «За Фабрикой», «Стрелка». Необходимо 
срочно оформить право на земельные участки и подать заявление на тех. присое-
динение в Энергосбыт. В 2020 г. планируется строительство дополнительной рас-
пределительной подстанции «Пирс». В Генеральном плане и ПЗЗ место строи-
тельства обозначено. Качество электроснабжения улучшится.

Жилищные вопросы
На 01.01.2020 г. на территории муниципального образования находится 2376,6 

м2 муниципального жилья., в том числе благоустроенного 2114 м2. В предыдущий 
год и в текущем году КУМИ Иркутского района передаёт неприватизированное 
жильё в собственность администрации муниципального образования.

На 2019 год был запланирован капитальный ремонт дома №3 по ул. Школь-
ной. Но после обследования дома подрядчиком, выигравшим конкурс, прово-
димый Фондом капитального ремонта МКД, по обследованию жилого дома №3, 
было получено заключение о том, что дом необходимо признать аварийным. ФКР 
МКД вышел в администрацию муниципального образования с ходатайством при-
знать дом аварийным. Администрацией муниципального образования была соз-
дана комиссия о признании дома №3 по ул. Школьная – аварийным. Составлен 
акт. Он подписан всеми службами, согласно законодательства РФ.

Дом №2 по ул. Школьная включен в Федеральный реестр аварийных домов. 
Будет расселен в 2025 году. Расселение будет производиться по новому законода-
тельству – по сертификатам. Есть ещё одна проблема с домом №7 пер. Фабрич-
ный с промерзанием армопояса второго этажа. До конца этот вопрос не решен. 
Принимаем решение – судиться с застройщиком.

Дорожная деятельность
Дороги на территории муниципального образования находятся в удовлетво-

рительном состоянии. Постоянно ремонтируем, грейдеруем. В связи с освоением 
земельных участков поле «Стрелка», поле «За Фабрикой» необходимо строитель-
ство новых дорог.

Администрацией ещё в 2015 году было принято решение о повышении экс-
плуатационного качества дороги «На Зверохозяйство» и начата большая работа в 
этом направлении. В 2016 году она была оформлена как объект и была оформле-
на земля под дорогой. В 2017 году администрацией Карлукского МО, в рамках 44-
ФЗ, был объявлен конкурс на разработку ПСД в результате которого был заклю-
чен контракт с единственным участником аукциона ООО «Сигма – проект». ПСД 
они разработали и направили в «Ирэкспертизу» для прохождения государствен-
ной экспертизы. В ноябре 2018 года ими было получено отрицательное заключе-
ние. Повторно проходить за свой счёт экспертизу проектировщик отказался, хотя 
это было предусмотрено контрактом. В январе 2019 года администрацией приня-

то решение о расторжении муниципального контракта в судебном порядке. Груп-
пой проектировщиков, с учётом замечаний, в 2019 году, в максимально сжатые 
сроки была переделана ПСД и в ближайшее время будет получена положитель-
ная экспертиза.

После этого заявка на софинансирование капитального ремонта дороги «На 
Зверохозяйство» будет отправлена в Министерство строительства Иркутской об-
ласти. Надеемся получить  финансирование в 2021 году. Такие вопросы по устной 
«заочной» договорённости не решаются.

26.01.2020 г. посмотрел видеоролик «Отчёт депутата районной Думы Новосёло-
ва В.Ю.» в социальных сетях, где он публично говорит о том, что он решил вопрос 
финансирования дороги «На Зверохозяйство» в 2020 г. Это неправда! Такие вопро-
сы по звонку и “заочно” не решаются.

В настоящее время ещё не получено положительное заключение сметной до-
кументации из государственной экспертизы. Два миллиона рублей, которые были 
проплачены ООО «Сигма-проект» не потрачены даром. При повторной разработ-
ке проекта определенная часть проектно-сметной документации была использо-
вана новым разработчиком и поэтому стоимость повторного проекта составила не 
4 млн. рублей, а только 2. Бюджет муниципального образования от этого не по-
страдал. Более того, сейчас идут судебные дела по возврату ООО «Сигма-проект» 
в бюджет муниципального образования 2 –х млн. рублей.

При положительном судебном решении, в чём мы не сомневаемся, админи-
страция муниципального образования будет ещё и  в «выигрыше».

В 2019 году начали осваивать дороги на «Стрелке». Построили 500 метров. Не-
обходимо  ещё строить дорогу на ул. Кедровая, Лесная.

В ЖСК «Спецназ» отремонтировали 1,2 км дорог.
 Работы по дорогам много, но мы её не боимся. Мы научились строить гравий-

ные дороги «хозспособом». Затраты в среднем в 2,5 раза меньше, чем работу вы-
полнить подрядными организациями. Необходимо, совместно с собственниками, 
строить ливневую канализацию в «Логах». 

Нужно работать с ДСИО по ремонту дороги «Подъезд к д. Карлук».

Обеспечение малоимущих граждан жильём, проживающих 
в поселении и нуждающихся в улучшении жилищных условий

В 2018 году была поставлена на кадастровый учёт граница поселения.
В 2019 г. был разработан и утверждён проект планировки и проект межевания 

поля «За фабрикой» В связи с тем, что у муниципального образования нет воз-
можности строительства жилья, улучшение осуществляется путём предоставле-
ния земельного участка.

В январе 2020 года 180 граждан получили земельные участки: 160 в собствен-
ность, 20 участков – в аренду. Разработку проекта планировки и проекта межева-
ния второй очереди планируем на 2020-2021годы. 

Обеспечение первичных мер пожарной безопасности в границах поселения
Администрация Карлукского муниципального образования проводит боль-

шую работу по вопросу профилактики и тушения пожаров как бытовых, так и в 
лесу.

Жизнь заставляет нас проводить не только меры профилактики, но и тушить 
дома, строения, леса и даже торф. Постоянно проводим работу с населением по 
вопросам предупреждения пожаров, особенно в неблагополучных семьях, с оди-
нокими, пенсионерами. В жилых домах и квартирах устанавливаются пожарные 
извещатели, которые в случае задымления издают звуковой сигнал.

В нашей газете, практически в каждом номере, печатаем информацию по пра-
вилам пожарной безопасности.

Приобретаем их за счёт собственных средств, а также нам поставляет район. 
Общее количество извещателей на сегодняшний день – 104 штуки. Будем и даль-
ше устанавливать их бесплатно.

В пожароопасный летний период работает ДПД. Ежегодно делаем минерали-
зованную полосу для предотвращения перехода лесного пожара на жилые дома и 
постройки. Также, где это возможно, проводим опашку территории.

Имеется система оповещения с громкоговорителями.
Если мы успешно боремся с лесными пожарами, пожарами сухой травы, но 

проблема с бытовыми пожарами остаётся. В Иркутском районе гибнут люди, в 
т.ч. дети. На сегодня по федеральному законодательству пожарная безопасность 
в жилых домах ложится на собственников. Проверить, как соблюдаются правила 
ПБ в частных домах, квартирах практически невозможно. Тем не менее, нам нуж-
но стучаться в каждый дом, убеждать собственника в соблюдении мер пожарной 
безопасности.

Нам всем нужно постоянно помнить о том, что несоблюдение мер пожарной 
безопасности ведёт к трагедии не только виновника пожара, но и своих родных, 
близких и соседей.

По проверке ОНД Иркутского района нам необходимо привести в соответ-
ствие источники наружного водоснабжения для тушения пожаров из расчёта по-
дачи воды 5 л/с в течении 3-х часов. Каждая такая «точка» должна быть в радиу-
се 200 м. Большая проблема – имущество района. Необходимо срочное решение. 
Срок исполнения предписания – ноябрь 2020г.

Остаётся нерешенным вопрос по противопожарным разрывам на землях лес-
ного фонда. 

Создание условий для организации досуга  
и обеспечение жителей услугами культуры

На территории муниципального образования традиционно проводятся все 
значимые мероприятия, праздники. Конечно большая проблема в том, что в де-
ревне отсутствует здание дома культуры. На сегодня эта проблема стоит остро. Мы 
конечно, по мере возможности, используем актовый зал школы, но в 2019 году 
школа ремонтировалась. В связи с большим количеством учеников и актовый зал 
часто занят. Поэтому, начиная с 2019 года, мы решали вопрос по разработке ПСД 
на Дом культуры со зрительным залом на 200 мест. Договор с разработчиком под-
писан. Будем надеяться, что ПСД получим в срок, чтобы сдать её на получение 
субсидии на строительство Дома культуры в 2022 году.

Более подробно о работе коллектива Дома культуры отчитается директор – Бе-
ляева А.С. Хочу сказать публично, ещё раз для работников культуры: «Находите 
новые способы работы с жителями муниципального образования. Идите в «на-
род». Тем более, что финансирование СКЦ, на сегодняшний день, достойное.

Обеспечение условий для развития физической культуры и спорта
Развитию физкультуры и спорта администрацией муниципального образова-

ния уделяется большое внимание. Все прекрасно понимают, что спорт – это здо-
ровье и занятость детей, молодёжи полезным делом. Это главный враг алкоголю и 
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наркотикам. В настоящее время, когда физический труд «не в почёте» необходи-
мо приложить максимум усилий, чтобы родители заботились о здоровье ребёнка 
не путём лечения лекарствами, а путём физической активности. И это уже стано-
вится даже проблемой в связи с тем, что появились гаджеты с большими функци-
ями, и ребёнок, подросток предпочитает больше находиться дома на диване или 
сидя за столом.

Мы из года в год стараемся улучшить спортивную базу для занятий физкульту-
рой и спортом. И многое нам удаётся. Мы стараемся максимально финансировать 
статьи расхода из бюджета муниципального образования.

Я неоднократно говорил о своей позиции по развитию физкультуры и спорта, 
ещё раз повторюсь о том, «что можно не построить дорогу, ничего страшного, год 
поездят в грязи, но спорту дай развиваться». По этому принципу будем работать 
и дальше. Мы должны себя настраивать не только на достижение спортивных ре-
зультатов (это тоже очень важно), но и сделать всё в организации массового заня-
тия физкультурой, начиная с детского сада.

Нам необходимо устанавливать как можно больше спортивных снарядов в ша-
говой доступности от проживания жителей. Это уже делается при выполнении 
программы «Комфортная городская среда» во дворах многоквартирных дворов. 
Необходимо это делать и в частном секторе. Целесообразнее рядом с детскими 
площадками.

В этом году у нас будет строиться физкультурно- оздоровительный комплекс, 
а также спортивная площадка «Спорт- лэнд». Строительство рассчитано на два 
года. Считаю, что это конечно даст импульс для более массового занятия физ-
культурой и спортом. Все спортивные секции у нас проводятся бесплатно. Я про-
тивник того, чтобы в спорт ставить коммерческие элементы при низкой спортив-
ной активности населения. Нам нужно всем понять, что в большинстве своём, 
наше здоровье в наших руках.

Надо не хныкать смолоду, что у нас медицина плохая, недоступная бесплатно, 
а заботиться о своём здоровье. Всё в наших руках. Вот мы вроде умом понимаем, а 
нет желания, если хотите где-то и лени очень много. Мы должны нацеливать на-
ших жителей на здоровой образ жизни и создавать для этого условия. Это наша 
главная задача в решении этого вопроса местного значения.

Необходимо отметить хорошую работу инструктора по спорту Баянова В.В., 
также наших помощников Ткаченко И.Г., Банщиковой М.В., наших волейболи-
сток во главе с Малаховой Татьяной Валерьевной и многих других.

Организация сбора и вывоза твёрдых коммунальных отходов и мусора с 
территории поселения

Год отработали с региональным оператором. Особых нареканий пока нет. Все 
требования по экологии, по санитарным нормам и правилам мы стараемся вы-
полнять.

В 2020 г. будем дополнительно строить контейнерные площадки, а также ре-
монтировать старые. Финансовые средства для этого имеются. Мы для этих целей 
получили из областного бюджета 1202300, 0 р.

В 2019 году была проведена большая работа по ликвидации свалки на ул. Чапа-
ева. Выполнены предписания Россельхознадзора и ОНД Иркутского района. Из-
расходовали на это 1,360 т.р. Для нас переход был нетрудным, потому что мы сбор 
осуществляли в контейнеры на площадках.

Разработка и утверждение Генерального плана, правил землепользования 
и застройки муниципального образования

Генеральный план утверждён с учётом устранения замечаний различных об-
ластных и федеральных структур. ПЗЗ будем утверждать сегодня. Рассчитываем в 
2020 г. получить финансовые средства из областного бюджета для постановки на 
кадастровый учёт территориальных зон.

С приходом в администрацию Баниной О.В. эта работа была выстроена про-
фессионально.

Создание условий для сельскохозяйственного производства, малого и 
среднего бизнеса.

Условия для развития сельскохозяйственного производства, в том числе и 
ЛПХ имеются. Имеются условия для развития бизнеса. На территории строит-
ся завод по переработке древесины ООО «Сибэкспорт». Он с каждым годом уве-
личивает объёмы выпускаемой продукции. Установили модульную котельную. В 
планах строительство теплиц на площади 1.5 га. ООО «Снабжение» заканчива-
ет строительство завода (технологическая линия) по производству древесно-стру-
жечных плит различной толщины. «БСК» строят завод (технологическая линия) 
по производству пеллет. В обоих предприятиях будут отсутствовать отходы про-
изводства.

Развитие наших фермеров оставляет желать лучшего. В личных подсобных хо-
зяйствах также падает поголовье скота. Я считаю, не потому что нет условий, а по-
тому что считают это нецелесообразным. Проще купить.

Таблица №7
Вид скота 2015 2016 2017 2018 2019
Всего:КРС 78 67 72 50 40
В т.ч.   коров 34 37 35 27 27
свиней 36 38 73 85 70
 лошадей 40 32 20 27

 Выпас скота у нас организован. Имеется хорошее пастбище. 

Благоустройство территории муниципального образования
На территории муниципального образования утверждены Правила благоу-

стройства, которые все жители должны выполнять. Ситуация по санитарному со-
стоянию в муниципальном образовании улучшается, но все же нужно еще много 
совместно с жителями работать в этом направлении.

Казалось бы, какие проблемы навести порядок на территории муниципально-
го образования. Оказывается ещё какие! Уберите придомовую территорию, хоз-
проезды, а администрация организует уборку общественной территории. Не по-
лучается! Многие ещё живут, не соблюдая эти правила благоустройства. Затра-
ты минимальные. Конечно, принимаем меры административного воздействия, 
но сам механизм их применения очень длительный. Потому как бросаем мусор, 
не соблюдаем чистоту, администрация вынуждена привлекать к работе дворни-
ков. Ежегодно приходиться убирать несанкционированные свалки. А это допол-
нительные затраты. Поэтому мы вынуждены уменьшить статьи расхода на благо-
устройство, уличное освещение и т.д.

Постоянно приходится патрулировать территорию по факту обнаружения вы-
воза мусора в леса, за пределы деревни. Посмотрите, что творится в карьере на 

кладбище. Ничего святого нет у тех, кто везёт туда мусор. Для ликвидации несанк-
ционированной свалки потребуются финансовые средства и немалые.

Вы знаете, что в 2017 году, по инициативе Президента РФ, стартовал проект 
«Комфортная городская среда» сроком на 5 лет. Полная информация по данно-
му проекту находится на сайте администрации и сайте министерства ЖКХ Ир-
кутской области. Мы в данном проекте очень активно участвуем. В 2019 году обу-
строили две придомовые территории МКД: дом №4, №5 ул. Школьная. В резуль-
тате чего жителям этих домов более комфортным стало проживание.

В 2020 г. у нас запланировано благоустройство придомовой территории дома 
№1 ул. Школьной и первый этап общественной территории возле администрации 
на 2,180 тыс. руб. В 2020 г. необходимо усилить работу по благоустройству нашего 
муниципального образования.

Общественные организации
Руководители  организаций кратко отчитаются перед Вами. Нужно отметить, 

что работают хорошо. Особенно хотелось бы отметить работу Совета ветеранов, 
председатель Бутакова Лидия Алексеевна. Они стараются сделать всё, чтобы ни 
один пенсионер не остался без внимания. Отслеживают каждую семью, кото-
рая находится в трудной жизненной ситуации. Оказывают практическую помощь 
каждому, кто в ней нуждается. Заместителю главы администрации необходимо 
усилить работу женсовета, посмотреть его состав. Необходимо более активно ра-
ботать с неблагополучными семьями, привлекая к работе все службы. Работа эта 
очень непростая и требует постоянного внимания к этим семьям. Работаем с ТО-
Сами. Стараемся эту работу активизировать. На данный момент у нас работает 
постоянный сотрудник администрации Ермолина С.Ю., которая занимается во-
просами благоустройства, ТКО, ТОС, народной дружиной.

В 2019 году активно занимались созданием добровольной народной дружины 
по охране общественного порядка. Нас на совещаниях большие полицейские на-
чальники ругают, что мы не активны в создании ДНД. Однако сами в этих дру-
жинах не заинтересованы. Прошло два месяца, а мы не можем зарегистрировать 
свою дружину. И в дальнейшем по работе дружины возникает «опасность». Дру-
жина может работать только с участием участкового. Получается точно также как 
с ДПД. Вместо первичных мер противопожарной безопасности занимаемся туше-
нием пожаров. Ещё и хотят привлечь руководство пожарной службы на тушение 
лесных пожаров за пределами муниципального образования. Мы стараемся сде-
лать ДНД качественной, работоспособной с возложением на неё полномочий по 
административному воздействию к нерадивым жителям в вопросах благоустрой-
ства. 

Заканчивая свой отчёт, хочу отметить, что жизнь в деревне держится не только 
на администрации муниципального образования, а также на активных жителях, 
на руководителях организаций, учреждений и их коллективов. Мы из года в год 
говорим слова благодарности коллективу нашего ФАПа, заведующая Соколова 
Надежда Николаевна. Особую благодарность выражаю Петуховой Е.Д. Они, кро-
ме своей основной работы, активно участвуют в общественной жизни деревни. 
Екатерина Дзыновна у нас человек, который своим оптимизмом «заряжает» на 
позитив всё вокруг себя. В любом деле. Говорю слова благодарности Стрежневой 
Л.Г. и коллективу учителей. Наша школа в числе лучших школ района. Сегодня 
в школе заканчивается капитальный ремонт. Считаю, что ученикам и коллекти-
ву школы будет ещё более комфортно давать и получать знания. Не могу не отме-
тить работу заведующего детскими садами Черных О.Р., которая с душой отно-
сится к своей работе. А также нашу музыкальную школу, директор Гладкова Еле-
на Викторовна. Учащиеся школы – постоянные участники районных, областных, 
международных конкурсов. Слова благодарности заслуживают руководители и их 
коллективы ООО «Южнобайкальское», ООО «Александровское», ООО «Чистые 
Ключи. Конечно, мы никогда не забываем сказать спасибо нашим активным жи-
телям Поповой Г.А., Кирчановой В.В., Суворовой В.Г., Кожевиной С.И. , Верхо-
туровой С.А., Зарубину М.Н., семье Старухиных и многим другим за их активную, 
беспокойную жизненную позицию. Их у нас немало.

Я считаю, что на территории муниципального образования имеются неплохие 
условия для проживания граждан. Но они могут быть еще лучше, если каждый из 
нас будет неравнодушен к своей территории, где он проживает. Есть вопросы – 
давайте решать сообща. Не сидеть на лавке и ругать всех от главы администрации 
и до Президента, но только не себя, а активно участвовать в жизни своей террито-
рии, где живешь сам, твоя семья, твои дети. 

У нас есть нерешенные вопросы на сегодняшний день. Это: 
Водоснабжение жителей новых улиц (Лога).
 Капитальный ремонт дороги «На Зверохозяйство».
 Капитальный ремонт областной дороги «Подъезд к д. Карлук».
 Строительство Дома культуры.
 Организация качественного транспортного сообщения (автобус г. Иркутск).
 Строительство начальной школы, детского сада (нет конкретики).
Строительство амбулатории.
Строительство дороги «Пирс»- «Стрелка» – ул. Гагарина.
Строительство канализационно-очистительной станции (КОС).
Надо отметить то, что практически все эти вопросы находятся в «движении». 

Администрация работает над решением этих вопросов.
Со всей ответственностью заявляю жителям Карлукского муниципального об-

разования о том, что каждый рубль бюджетных средств расходуется рациональ-
но, с большой отдачей. Нормальная работа нашей администрации немыслима без 
слаженной работы с депутатами нашей Думы, администрации и Думы района. 
Только в совместной работе можно достичь желаемого результата.

Хочу сказать слова благодарности моим коллегам, работникам администра-
ции, которые практически работают в «суточном» режиме. Я знаю, что в любое 
время суток они смогут выполнить свои должностные обязанности и чисто по-
человечески прийти на помощь.

Наши двери администрации всегда открыты. Мы ждем ещё большей активно-
сти наших жителей. 
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Отчёт о работе Совета ветеранов Карлукского МО за 2019 год
В Совете ветеранов на 31декабря 2019 года состоит на учёте    
1. Тружеников тыла – 5
2. Детей войны – 116
3. Вдов, умерших участников войны – 4
4. Долгожителей от 80 до 90 – 81
5. Долгожителей от 90 и старше – 5
6. Семейных пар, проживших 50 и более лет – 12
Совет ветеранов состоит из 12 человек. Все члены нашей организации отвеча-

ют каждый за свой участок. Работа совета состоит из организационной, социаль-
но-экономической и культурно-массовой работы с людьми старшего поколения: 
проведение собраний и встреч с пенсионерами и занятия спортом; а также при-
влечение ветеранов к патриотическому воспитанию подрастающего поколения.

В 2019 году отмечу наиболее значимые яркие события: 
Отчетное собрание 
Все члены совета ветеранов приняли участие в сельском сходе, где обсужда-

лись проблемы нашего села, в том числе и пенсионеров. Проведено 5 заседаний 
совета ветеранов, на которых решались   

    вопросы:
• О плане работы совета ветеранов;
• О чествовании юбиляров – пенсионеров с 75, 80, 85, 90-летием и старше;
• О проведении праздника 74 годовщины Победы и Дня Памяти и скорби;
• О подведении результатов конкурса – Лучшее ветеранское подворье;
• О проведении декады посвященной дню пожилых людей;
• О привлечении участников в секцию «Скандинавская ходьба» и участии в 

спартакиаде пенсионеров;
• О проведении рейдов по обследованию жилищно-бытовых условий оди-

ноких пенсионеров, посещении больных на дому и направление на оздоровление;
1. Проводится чествование юбиляров с юбилейными датами, поздравление 

подарками и открытками. 
2. Подготовка к 9 мая. Уточнение списков ветеранов, посещение их на дому, 

субботник на территории Мемориала Славы. В рамках празднования Дня Побе-
ды проведена встреча с тружениками тыла, детьми войны. Так же была проведе-
на акция «Бессмертный» полк и 9 мая колонна односельчан, с портретами своих 
родственников, отдавших жизни в годы войны, торжественно прибыла к мемори-
алу славы.  22 июня в День Памяти и скорби прошел митинг у Мемориала Славы, 
встреча ветеранов с учащимися, посадка цветов у памятника. 

3. Ежегодно  мы участвуем в районном конкурсе «Лучшее ветеранское подво-
рье». Наши участники становились призёрами этого конкурса и получали достой-
ные подарки. В 2019 году участие приняла семья Слинко Людмилы Васильевны.

4. Пенсионеры принимают участие во всех мероприятиях, проводимых в де-

ревне Карлук: Новый Год, Рождественские посиделки, Масленица, 23 февраля, 8 
марта, 9 мая,  День физкультурника, Праздник осеннего урожая, День Матери и 
все мероприятия районного значения.

5. В этом году мы продолжаем заниматься в группе здоровья, возраст участ-
ников от 60 до 80 лет. Ветераны - спортсмены регулярно занимаются скандинав-
ской ходьбой, руководителем которой является Банщикова Марина Владими-
ровна. 22 августа проходил фестиваль «Убежим от склероза», где наша команда 
«Скандинавы» в составе 12 человек. Ежегодно наша команда учувствует в район-
ной спартакиаде пенсионеров. В этом году наша команда «Активисты», из 17 ко-
манд муниципальных образований заняли второе командное, почетное место. 

6. Совет ветеранов принял участие в районном конкурсе волонтерских про-
ектов «Мы – добровольцы» в номинации «Серебряные волонтеры», награждены 
дипломом за участие и ценным подарком.

7. Совместно с Домом культуры и учениками школы приняли участие в ак-
ции «Щедрый вторник» в ходе, которой посетили на дому тружеников тыла Бан-
щикову Ю. И. и Оглоблину А. Н.

8. Приняли участие в ежегодной конференции общественных организаций, 
которая состоялась в Оеке.

9. Совместно с представителями партии Единая Россия посетили и поздра-
вили на дому с Новым годом и вручили подарки труженикам тыла  

10. Ежегодно от совета ветеранов наши пенсионеры получают направления 
на оздоровление. В 2019 году отдохнули и поправили здоровье в госпитале 4 че-
ловек, в поликлинике №2 – 1 человек, в посёлке Листвянка – 21 человек. Так-
же наши пенсионеры посещают экскурсии. 29 мая 35 человек посетили Культур-
но-просветительский центр им. свт. Иннокентия в селе Анга. Посещение на дому 
тружеников тыла, помощь в оформлении документов, оформление «Ветеран тру-
да Иркутской области» совместно с администрацией.

Работа совета ветеранов ведётся в тесном взаимодействии с администрацией 
Карлукского МО, школой, домом культуры, женсоветом, медпунктом. Большое 
спасибо им за оказание помощи в нашей работе.

Благодарю всех членов совета ветеранов за работу, доброе душевное отноше-
ние к пенсионерам. От имени пенсионеров посёлка благодарим администрацию 
Карлукского МО во главе с Александром  Васильевичем Марусовым, за чуткое 
внимание и уважение к пожилым людям. 

Благодарю всех жителей деревни, которые помогают нам в работе с пенсионе-
рами. 

Председатель совета ветеранов
Бутакова Лидия Алексеевна

Отчет Совета женщин Карлукского 
МО за 2019 г.

Общественная организация Совет женщин основана в Карлуке в 1970 г. Орга-
низацию создала и возглавила Тюрнева Лилия Михайловна и вот уже на протяже-
нии 50 – ти лет женсовет в тесном взаимодействии с администрацией, советом ве-
теранов, школой, детскими садами и Домом культуры ведет свою работу в помо-
щи семьям и детям. 

В составе женсовета 5 человек. 
Наша работа заключается в помощи семьям, оказавшимся в трудной жизнен-

ной ситуации. Так же мы тесно сотрудничаем с органами опеки, инспектором по 
делам несовершеннолетних.

На территории Карлукского МО на 01.01.2020 проживает 72 многодетных се-
мей, одна семья, где воспитываются 12 детей. Две семьи, где по пять детей, пять 
семей с четырмя детьми, в остальных семьях по три ребенка. На территории 11 се-
мей, где дети инвалиды и 16 семей, в которых дети находятся под опекой.

Члены женсовета ежемесячно проводят патронаж семей, обследует их жилищ-
но-бытовые условия и оказывает практическую и психологическую поддержку 
семьям. Совместно с администрацией, депутатами Карлукской Думы, учителями 
школы женсовет участвует в рейдах по комендантскому часу. Женсовет принима-
ет самое активное участие в общественной и культурной жизни деревни.

В начале каждого года мы собираемся и составляем план работы на год. Со-
вместно со школой на протяжении нескольких лет по традиции проводим акцию 
«Посылка в армию», где женсовет посещает родителей ребят, которые проходят 
службу в рядах Российской армии, а школьники собирают посылки со средства-
ми гигиены, разными вкусностями, канцелярскими принадлежностями, которые 
отправляют ребятам по месту их службы. 

Активно принимаем участие во всех праздничных мероприятиях совместно с 
Домом культуры. Это и 23 февраля и 8 марта. Большую помощь оказываем в под-
готовке и проведении Дня Победы – это и чествования ветеранов и посещение 
на дому тружеников тыла с поздравлениями, где дети, одетые в военную форму, 
поздравляют ветеранов. День защиты детей, День памяти и скорби, День семьи, 
любви и верности, День матери, День пожилого человека, подготовка к Новогод-
ним мероприятиям. Во всех этих мероприятиях женсовет принимает активное 
участие.

Помимо той работы, которую мы проводим в д. Карлук мы еще работаем и 
принимаем участие в районных мероприятиях: совещание по обмену опытом, ко-
торое прошло в Б.Голоустном, отчетно - выборное собрание Областного совета 
отцов, День рождения Тальцов, ежегодная конференция общественных органи-
заций.

Хочу поблагодарить наших предпринимателей Рудову Наталью Александров-
ну, Соболеву Марину Геннадьевну, Полонских Максима и Викторию, Кулавскую 
Анастасию, за оказанную спонсорскую помощь. Большое вам спасибо!

Председатель Совета женщин 
Белянская Елена Николаевна

Пожарная безопасность  
в жилом секторе

В современном жилище имеется много потенциальных источников пожара: 
неисправные электроприборы и электросети, перегрузка электросетей, оставлен-
ные без присмотра включенные газовые и электрические плиты, бытовая техни-
ка, бенгальские огни, непотушенные окурки и т. п.

Для сведения к минимуму опасности возникновения пожара по вине челове-
ка, необходимо, чтобы правила безопасного поведения людей переросли в общую 
культуру, для чего требуется постоянная, целенаправленная разъяснительная ра-
бота по вопросам пожарной безопасности.

При проведении разъяснительной работы следует особое внимание уделять 
вопросам выполнения требований пожарной безопасности, относящихся непо-
средственно к жилому сектору. При этом следует уделить внимание следующим 
мерам пожарной безопасности.

Если в жилом доме пользуются печным отоплением, то категорически запре-
щается оставлять топящиеся печи без присмотра или поручать смотреть за ними 
несовершеннолетним. Также нельзя оставлять топливо или другие горючие и лег-
ковоспламеняющиеся вещества и предметы на предтопочных листах или вблизи 
печей. Категорически запрещено использовать для растопки печей бензин, керо-
син и иные виды топлива и легковоспламеняющихся веществ. Нельзя использо-
вать уголь, кокс и газ для растопки печей, которые не предназначены для этого. 
Нельзя допускать перекала печей. Также запрещено пользоваться печами и ками-
нами, находящимися в неисправном состоянии. Запрещается сушить вещи на пе-
чах и каминах. Владельцам домов с печным отоплением необходимо следить, что-
бы мебель находилась на достаточно удаленном расстоянии от горячих печей – 
это расстояние должно составлять не менее чем полтора метра.

       При установке временных металлических печей заводского изготовления 
нужно проследить за точным и неукоснительным соблюдением инструкций про-
изводителя. Во время отопительного сезона нужно регулярно чистить дымоходы 
и печи от скопившейся сажи – это нужно делать не реже одного раза в три месяца. 
В то время, когда жильцы отсутствуют дома, все электронагревательные приборы 
должны быть выключены. Запрещено использовать самодельные устройства для 
защиты электросетей, эксплуатировать электропровод

Неизменной причиной пожаров в частном жилом секторе в период отопи-
тельного сезона по-прежнему остается нарушение правил пожарной безопасно-
сти при эксплуатации печного отопления. По статистике, виновниками и жерт-
вами «печных» пожаров становятся в основном пенсионеры, инвалиды и одино-
кие старики.

Для сведения к минимуму опасности возникновения пожара необходимо, что-
бы правила безопасного поведения людей переросли в общую культуру, для чего 
требуется постоянная, целенаправленная разъяснительная работа по вопросам 
пожарной безопасности.

Напоминаем, что в случае возникновения пожара в службу спасения можно по-
звонить по телефону 101,112.

Телефон пожарной части в с. Хомутово 696-333.
Пожарно-спасательная служба  

Иркутской области
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18 января отметила  
80-летний юбилей  

Татаурова Раиса Ефимовна. 

Раиса Ефимовна стала первым начальни-
ком почтового отделения в д. Карлук,  и 
оставалась им на протяжении долгих 40 
лет. Необходимость в открытии почты 
(до этого почту привозили на лошади из 
Урика) возникла в начале 60-х годов, когда 
фабрика начала набирать мощность, ста-
ли открываться новые цеха, увеличивалось 
население поселка, строились жилые дома, 
детский сад, школа. Почту открыли в 2-х 
квартирном доме, в котором она и нахо-
дится по сей день. В этом же доме и живет 
всю жизнь Раиса Ефимовна.
Из воспоминаний Раисы Ефимовны: «С ра-
ботой почты я была знакома, т. к. после шко-
лы работала телеграфисткой на аппарате 
«Морзе» в Осинской конторе связи и телефо-
нисткой по обслуживанию населения в Осе. 
В почтовом отделении работы было мно-
го: прием и выплата переводов, прием и вы-
дача посылок и бандеролей, телеграмм, дет-
ских пособий, подписка была большая (в каж-
дый дом 4-5 газет и 5-6 журналов). Но работа 
с населением мне всегда нравилась, тем более 
далеко ходить и ездить не нужно, можно ска-
зать круглые сутки на службе. Особенно мне 
нравилась работа с пенсионерами, всегда об-
ращалась к ним по имени – отчеству. Помню 
лихие 90-е, эти очереди и даже за почтой. От-
крывала всегда в 8 утра, хотя рабочий день 
начинался в девять утра, что бы не мерз-
ли на улице. Тяжело было, но злости не было 
в «моих» бабушках. Ни нужда, ни военное ли-
холетье не изменило их порядочности. С те-
плотой вспоминаю их всех и благодарна судь-
бе, что дала возможность мне общаться с до-
брыми и богатыми душой людьми. Потому и 
согласилась возглавить Совет ветеранов, по-
тому как знала всех, знала нужды и участво-
вала (хоть и косвенно) в жизни каждого. Пред-
седателем Совета ветеранов была на протя-
жении 15 лет. Ни один пенсионер не оставался 
без внимания. Члены  Совета  ветеранов  регу-
лярно  посещали  их на  дому,  были в  курсе  всех  
их  проблем,  оказывали  необходимую  помощь  
в  трудных   жизненных ситуациях»
По большому счету жизнь Раисы Ефимов-
ны с выходом на пенсию не сильно измени-
лась. Она, как и раньше активна, занимает-
ся Скандинавской ходьбой, помогает внуч-
кам с правнуками, занимается огородом и 
по мере сил помогает Совету ветеранов.  
Администрация Карлукского МО, Совет ве-
теранов, Коллектив Дома культуры, обще-
ственность поздравляет Вас с Юбилеем!

Уважаемая Раиса Ефимовна!
От всего сердца поздравляем с 80-летием! 
Такой юбилей — очень важное и значимое 
событие.
Желаем, чтобы здоровье не подводило, жиз-
нелюбие и оптимизм никогда не иссякали, 
а близкие люди радовали своей заботой и 
вниманием. 
Пусть каждый день дарит радость и поло-
жительные эмоции, 
ведь это и есть залог долгожительства.

С Юбилеем!
Администрация Карлукского муниципального образования и  Совет ветера-
нов поздравляет с Юбилейными датами и Днем рождения!

Шадрина Анатолия Ивановича – 70 лет
Быстрову Веру Кирилловну – 70 лет
Пашовкина Александра Павловича –  
70 лет
Суханевич Александра Федоровича –  
70 лет
Сирина Виктора Борисовича – 75 лет
Шишкину Елизавету Иннокентьевну – 
80 лет
Пивоварчук Надежду Павловну – 80 лет
Татаурову Раису Ефимовну – 80 лет
Черных Любовь Александровну – 80 лет
Бутину Марию Лукьяновну – 85 лет

Гудзева Георгия Федоровича – 85 лет
Кутищеву Елену Тимофеевну – 91 год

В День рождения желаем  Вам прожить 
еще много лет в здоровье и хорошем са-
мочувствии, чтобы каждый день был 
наполнен любовью близких людей, при-
носил радость, улыбки и приятные ми-
нуты. Чтобы жизнь была наполнена ин-
тересными событиями, чтоб дом был 
полной чашей, а положительный опыт 
прожитых лет Вы передали детям и 
внукам!

12 января отметила  
свой 80-летний юбилей 

Черных Любовь Александровна.

Родилась Любовь Александров-
на в с. Маруй Балаганского рай-
она.  Все детство, юность и 
молодость прошли на родной 
земле, а когда появилось ру-
котворное море при строи-
тельстве гидроэлектростан-
ции, Муруй попал в зону зато-
пления и пришлось покинуть 
насиженное место. Но жизнь 
сложилась по – хорошему, при-
ехали в Карлук. Муж устроил-
ся трактористом в птице-
совхоз  «Карлукский»,  а руководство Хому-
товского сельпо согласилось принять Любовь 
Александровну на должность продавца, в то 
время в единственный магазин, в Карлуке. 
И поныне Любовь Александровна в догадках, 
произошла бы у нее желанная встреча с хоро-
шей профессией - продавец, живи она в Муруе.

Из воспоминаний Любовь Александровны: «…в че-
тырнадцать лет я цепко держала электриче-
скую машинку, стригла совхозных овец. В шест-
надцать была штурвальным на зерновом ком-
байне. Но! Как бы я не старалась, как бы с душой 
не относилась к работе «видела» я себя за при-
лавком в белом халате, представляла, как щел-
каю костяшками счетов, как ставлю гири на 
весы. Нравились мне и вежливая форма обще-
ния продавцов в магазине с покупателями, точ-
ность счета, а еще чистота и порядок в мага-
зине» 
Работая старшим продавцом, Любовь Алек-
сандровна являлась членом президиума рай-
кома профсоюза Иркутского райпотребсо-
юза. В 1986 году за успехи, достигнутые в вы-
полнении заданий одиннадцатой пятилетки 
и социалистических обязательств, Указом 

Президиума Верховного Совета СССР Любовь 
Александровну наградили Орденом трудово-
го Красного знамени. Любовь Александров-
ну перевели на должность заведующей, воз-

главляемый ею коллектив стал 
коллективом коммунистиче-
ского труда. Самая главная пози-
ция – товарооборот – не толь-
ко выполняется, но и идет со 
значительным перевыполнени-
ем. Коллектив магазина неодно-
кратный победитель в районном 
социалистическом соревнова-
нии и все это ее заслуга - Любовь 
Александровны. Она умеет от-
лично работать, высокая куль-
тура обслуживания, широкий ас-
сортимент товара – это слага-

емые ее успеха. 
Сейчас Любовь Александровна на пенсии, по-
могает воспитывать правнуков, и ведет ак-
тивный образ жизни: является участницей 
ансамбля «Русская душа» на протяжении 10 
лет (с момента создания), занимается Скан-
динавской ходьбой, вместе с членами совета 
ветеранов принимает участие в районных 
спартакиадах пенсионеров. 

Администрация Карлукского МО, Совет ве-
теранов, Коллектив Дома культуры, обще-
ственность поздравляет Вас с Юбилеем!

Уважаемая Любовь Александровна! 
Поздравляем Вас со знаменательной датой 
и  хотим пожелать Вам всегда оставаться 
такой же цветущей, улыбчивой и жизнера-
достной! 
Пусть здоровье не подводит, а все самое же-
ланное сбывается! 
Наполняйте каждое мгновение жизни смыс-
лом и радостью, 
чтобы счастье никогда не покидало Вашу 
душу!

От всей души поздравляем с Юбилеем нашу маму, бабушку Татаурову Раису Ефимовну с Юбилеем!

Наша удивительная, прекрасная, бесконечно нами любимая,
поздравляем тебя с Юбилеем! 
Ты мудрая мама и бабушка, сокровище всей нашей семьи! 
В такой особенный Юбилей хотим пожелать тебе долгих лет, 
крепкого здоровья, счастливых и наполненных радостью дней,
 только положительных эмоций и особенных, приятных моментов. 
С Днем рождения, спасибо, что ты у нас есть!

Дети и внуки


